

Die Ronmühle in Schötz: Ein einzigartiges Museum und ein besonderer Kulturraum



Regula Lötscher-Walthert, Gemeindepäsidentin Schötz

Die Gemeinde Schötz – zum Bleiben schön. Die Gemeinde Schötz bietet ihren Einwohnerinnen und Einwohnern attraktive öffentliche Dienstleistungen und ein vielfältiges Naherholungsgebiet. Viele Sport- und Kulturvereine bieten spannende Angebote und tragen zu einem lebendigen Dorfleben bei. Dazu gehört auch unser bekanntes Museum Ronmühle mit dem Eventkeller. Damit diese altherwürdige Sehenswürdigkeit auch weiterhin allen Interessierten zur Verfügung steht, bedarf es für das vermutlich älteste Gebäude von Schötz einer Sanierung. Wir unterstützen diese tatkräftig, damit die Ronmühle auch in Zukunft noch vielen Menschen Freude bereiten kann.

Peter Schärli, Musiker, Aarau

Die Ronmühle ist mir von meiner Jugendzeit in bester Erinnerung. Die Sammlung von Paul Würsch hat mich immer schon fasziniert, vor allem die Hexensalben und andere Mixturen aus dem Hinterland. Toll finde ich aber auch den Keller, der als Veranstaltungsraum für Lesungen und Konzerte ideal ist. Mit Lea Fries und meinem Trio durfte ich einmal in der Ronmühle auftreten. Die gute Akustik hat uns alle überrascht, und ich habe das Konzert in bester Erinnerung. Ich freue mich sehr, wenn dieser Raum weiterhin für solche und andere Anlässe zur Verfügung steht. Und sehr gut finde ich, dass die Infrastruktur ganz allgemein und speziell im Keller im Rahmen der Sanierung verbessert wird, damit Veranstaltungen noch besser gelingen. Wer weiss, vielleicht darf ich dann im «neuen» Keller noch einmal spielen.



Hans Arnet, Vorsitzender der Bankleitung, Raiffeisenbank Luzerner Landschaft Nordwest

Die Raiffeisenbank Luzerner Landschaft Nordwest bekennt sich zu Grundwerten wie Solidarität, Nähe und Nachhaltigkeit. Das sind Werte, die im Museum Ronmühle mit den zahlreichen Gegenständen aus dem Leben in der Region auch dargestellt werden. Diese bilden einen Teil der Geschichte von Raiffeisen ab, welche in dieser Umgebung entstanden und gewachsen ist. Deshalb unterstützen wir die Sanierung und Weiterentwicklung der Ronmühle als Zeugnis für das Leben der vergangenen Generationen im Einzugsgebiet unserer Raiffeisenbank.

Xaver Vogel, Präsident Heimatvereinigung Wiggertal

Noch vor wenigen Jahrzehnten war das Leben im Wiggertal geprägt von der landwirtschaftlich-handwerklichen Tradition. Die im Museum Ronmühle gesammelten Gegenstände vermitteln einen spannenden Einblick in dieses Leben, das noch nicht sehr lange zurückliegt. Viele von uns haben das noch so erlebt, obwohl heute viele dieser Tätigkeiten schon fast vergessen sind. Umso wichtiger erachte ich deshalb den Erhalt dieser Zeugnisse und deren Vermittlung an weitere Generationen.



Ida Glanzmann-Hunkeler, alt Nationalrätin

Nur wenn wir unsere Vergangenheit kennen, können wir auch die Zukunft mitgestalten. In der Ronmühle können wir erfahren, wie unsere Eltern und Grosseltern gelebt und gearbeitet haben. Als wichtiges Zeugnis für die heutige und zukünftige Generationen vermitteln die Gegenstände einen Einblick in das nicht immer einfache Leben im Luzerner Hinterland. Ich finde den Erhalt der Ronmühle deshalb als sehr wichtig und sinnvoll und unterstütze diesen sehr.